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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de julho de *|DATE:Y|*
edição 637
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: MP 950 | Cemig | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

RELATÓRIO DA MP 950 PREVÊ AMPLIAÇÃO DE ISENÇÃO TARIFÁRIA E SUSPENSÃO DE REAJUSTES EM 2020

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O relator da Medida Provisória 950 na Câmara dos Deputados, Léo Moraes (Podemos-RO), apresentou na noite desta quinta-feira (16) o parecer sobre a matéria. Nela, o deputado propôs a suspensão dos reajustes tarifários até o fim do ano, assim como a prorrogação da isenção da tarifa social até 31 de agosto. O texto foi liberado e está disponível neste link. Em seu relatório, Moraes informa que atendeu integralmente a quatro emendas e parcialmente a outras 59.
O relator já havia comentado, em live no último domingo (11), que faria alterações no texto nesse sentido e até mais amplas. Mas, na última semana, Moraes recuou da ideia de estender a isenção da tarifa de energia elétrica até o final do ano, apresentando no relatório da MP a ampliação em mais dois meses do prazo do benefício previsto no texto original.
"Sentimos obrigação em acatar, mesmo que parcialmente, a nossa emenda de nº 23, que solicita a prorrogação do benefício da tarifa social que venceu em 30/06/2020, estendendo o benefício até 31/08/2020", diz o texto de justificativa do relatório, lembrando que o ideal seria levar até o fim do ano, mas não haveria recursos.
Moraes diz ainda em suas justificativas que a proposta de suspensão dos reajustes das tarifas até 31 de dezembro propiciaria "aos consumidores fôlego extra para superação da fase mais aguda da crise decorrente da pandemia" e argumenta que a fonte de receita para isso seriam as "operações financeiras previstas na medida provisória".
Aprovação mais difícil
A MP, apresentada no início de abril pelo governo ao Parlamento, regulamentou a Conta-Covid e trouxe medidas de isenção à tarifas de energia elétrica. O texto precisa ser votado e aprovado nas duas casas do Congresso até o dia 5 de agosto, antes de perder a validade.
As alterações propostas, no entanto, tornam difícil a aprovação dessa medida. O governo não tem trabalhado a matéria como prioridade, especialmente após o início das proposta de mudanças no texto original.
Nesta quarta-feira (15), o senador Marcos Rogério (DEM-RO) apontou que tanto a Câmara dos Deputados quanto o Senado Federal teriam dificuldades para aprovar o relatório da Medida Provisória 950, caso o texto a ser deliberado tivesse muitas modificações e incluísse mais subsídios. 
"Essa matéria, para ser aprovada, precisa de um texto enxuto, equilibrado, em um diálogo com o governo", afirmou Rogério em entrevista à Agência iNFRA. Sem esse compromisso de diálogo, refletiu o deputado, "o ambiente para aprovação ficaria mais difícil”.
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ANEEL REJEITA PEDIDO DE SENADOR PARA QUE AGÊNCIA RECONSIDERASSE REAJUSTE DA CEMIG  

da Agência iNFRA

A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) negou o pedido do senador Rodrigo Pacheco (DEM-MG) para que a agência reconsiderasse a decisão que permitiu o reajuste tarifário concedido à Cemig (Companhia Energética de Minas Gerais), tomada em 25 de junho. A negativa ao pedido, assinada pelo diretor-geral André Pepitone, foi publicada no Diário Oficial nesta quinta-feira (16).
Na decisão, Pepitone afirma que falta ao pedido do senador o chamado "bom direito – a verossimilhança das alegações apresentadas ao caso concreto". O diretor-geral apresentou o argumento de que a decisão tomada pela diretoria era a que daria a estabilidade ao setor. "A decisão da agência foi a única capaz de assegurar a costumeira segurança jurídica verificada na governança do setor elétrico", escreveu o diretor-geral.
O pano de fundo da cautelar apresentada por Pacheco é a utilização de montantes depositados judicialmente pela empresa, para causas em que ela se sagrou vencedora. Na petição, encaminhada pelo senador ao diretor da ANEEL Efrain Pereira da Cruz, há o pedido de uso de cerca de R$ 1,2 bilhão depositado pela empresa em uma discussão tributária sobre a inclusão do ICMS (Imposto sobre a Circulação de Mercadorias e Serviços) na base de cálculo do PIS e da Cofins.
Após os tribunais definirem que a Cemig não precisaria mais recolher impostos dessa maneira, considerada mais onerosa, na visão do senador, o montante deveria ser alocado diretamente no procedimento tarifário em benefício dos consumidores.
Na discussão pelo reajuste da Cemig, a diretoria formou maioria para impedir o repasse do valor retido, o que gerou um aumento médio de 4,27% na tarifa. Sem o aporte, o reajuste em alta tensão passou de 1,37% para 6,19%, e em baixa tensão, de -1,33% para 3,43%. 
Na tese que prevaleceu durante a deliberação, ficou entendido que uma eventual liberação de valores de uma empresa em específico poderia afetar a TS (Tomada de Subsídios) 05/2020, que analisa a questão de maneira ampla a todas as empresas do segmento de distribuição. Na votação, acabou vencido o diretor Efrain, relator da causa, que relatou o processo no sentido de permitir que os depósitos judiciais da Cemig reduzissem o aumento tarifário.
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Comercial - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) liberou para produção comercial nove unidades, somando 37,8 MW, da EOL Vila Piauí I, em Serra do Mel (RN); e duas unidades, somando 3 MW, da CGH Quilombo, em Carmo (RJ).
Testes - A ANEEL liberou para testes uma unidade da EOL Ventos de São Januário 22 de 4,2 MW em Campo Formoso (BA); e oito unidades, somando 27,7 MW, da EOL São Fernando 1, em São Bento do Norte (RN). 
Cessão - A ANEEL cedeu a servidora Camilla de Andrade Gonçalves Fernandes, especialista em regulação de serviços públicos de energia, para o Ministério de Minas e Energia. 
Diesel Verde - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) abriu Consulta e Audiência Pública 03/2020 para obter subsídios e informações adicionais sobre minuta de resolução que estabelece a especificação do diesel verde e as obrigações quanto ao controle de qualidade do produto.
Terminal - Autorização 478 da ANP autorizou a Tequimar Vila do Conde Logística Portuária S/A a construir um terminal aquaviário para movimentação e armazenamento de produtos inflamáveis e combustíveis Classe I a III em Barcarena (PA).
GAV - Autorização 479 da ANP autorizou a Petrobras a movimentar gasolina de aviação (GAV) nas instalações da AgeoLeste Terminais e Armazéns Gerais S/A - AGEO, em Santos (SP), excepcionalmente no período entre 16 de julho e 31 de dezembro de 2020.
Secas - Resolução 31 da ANA (Agência Nacional de Águas) instituiu o Programa Monitor de Secas.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa às 10h30, no Rio de Janeiro, de cerimônia alusiva à mostra de ativação da Base de Submarinos da Ilha da Madeira e em comemoração ao 106º aniversário do Comando da Força de Submarinos. Às 14h, reúne-se, por videoconferência, com o Conselho de Administração da EPE (Empresa de Pesquisa Energética).
Recuperação econômica - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, disse, durante o evento Council of the Americas, sobre política, economia e cultura da América Latina e do Caribe, realizado nesta quinta (16), que "o Brasil está no radar dos investidores". Bento ressaltou ainda os sinais da recuperação econômica do país e as ferramentas e estratégias utilizadas para sair da crise. Além disso, falou sobre a melhora no consumo de energia elétrica e sobre o declínio de inadimplentes nos últimos 60 dias.
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se, às 11h, com representantes da Abraceel (Associação Brasileira dos Comercializadores de Energia). Às 17h, participa de reunião para apresentação à equipe do Ibama (Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis) de conceito aplicado pela ANEEL de Estudos de Inventários Hidrelétricos Participativos.
 
Canal sobre Conta-Covid - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) disponibilizou uma nova página em seu site com todas as informações e documentos referentes à Conta-Covid. O ambiente traz canais para o acompanhamento dos valores, condições e demais dados relativos ao empréstimo, para a verificação dos extratos e procedimentos da operação, para a conferência dos relatórios de asseguração emitidos pela auditoria independente e para a consulta à base legal que regulamenta o processo.
 
BAII - O plenário da Câmara dos Deputados aprovou, nesta quinta-feira (16), o PDC (Projeto de Decreto Legislativo) que trata do acordo que torna o Brasil membro fundador do BAII (Banco Asiático de Investimento em Infraestrutura), assinado em junho de 2015. O BAII tem sede em Pequim, na China, e atua como banco multilateral de desenvolvimento ao financiar projetos na Ásia e em outras regiões. O texto seguirá agora para análise do Senado Federal.
 
Compra de energia - A Cooperaliança promove hoje (17), às 10h30, o Leilão de Compra de Energia Elétrica 01/2020.
 
Eficiência energética da UFSJ - Será realizado hoje (17), das 9h às 11h, um debate sobre a implementação do Projeto de Eficiência Energética da UFSJ (Universidade Federal de São João del-Rei), localizada em Minas Gerais. O evento será realizado por meio da plataforma Microsoft Teams e contará com a participação do presidente da Abesco (Associação Brasileira das Empresas de Serviços de Conservação de Energia), Frederico Araújo. As inscrições para participar devem ser feitas pelo site.
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Copel planeja tornar ações mais atrativas ao pequeno investidor
"Nosso objetivo é que a Copel seja uma estatal com mentalidade do setor privado”, diz presidente da companhia paranaense de energia. (Valor)
______________________________
Cosan tem bancos para oferta da Compass
O cronograma inicial prevê para breve a cisão de ativos necessários e o procedimento de ofertas. (Valor)
______________________________
2W buscará IPO para levantar R$1,5 bi e vender energia limpa
Comercializadora pretende realizar uma oferta inicial de ações para levantar recursos para a construção de parques eólicos e solares no Nordeste. (Reuters)
______________________________
Hidrelétricas na Amazônia causam mortandade maciça de árvores adaptadas à vida submersa
Obras interrompem fluxo natural dos rios, aponta estudo com base na usina de Balbina. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Para especialistas, prorrogação de desoneração da folha é constitucional
Governo vetou ampliação do prazo de benefício até 31 de dezembro. (Valor)
______________________________
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